
 
 
 
 
Número 20.- Sesión Ordinaria celebrada por el Excel entísimo 

Ayuntamiento Pleno de Rota, en primera convocatoria  el 
día quince de diciembre del año dos mil once.  

 
 

SEÑORES ASISTENTES 
 

Presidenta  
Dª Eva Mª Corrales Caballero 

 
Tenientes de Alcalde  

D. Lorenzo Sánchez Alonso 
Dª Montemayor Laynez de los Santos 

D. Oscar Curtido Naranjo 
Dª Auxiliadora Izquierdo Paredes 

Dª Mª del Carmen Laynez Bernal 
 

Concejales  
Dª Mª de los Ángeles Sánchez Moreno 

Dª Ana Luna Peña  
D. Francisco Corbeto Carrasco 
D. Antonio Izquierdo Sánchez 
D. Juan Antonio Liaño Pazos 

Dª Mª Angeles Carvajal Solano 
D. Francisco del Olmo Fernández 

D. Francisco Laynez Martín 
Dª Encarnación Niño Rico 

D. José Javier Ruiz Arana 
Dª Mª Leonor Varela Rodríguez 

Dª Laura Almisas Ramos 
D. Manuel J. Helices Pacheco 

D. Antonio Franco García  

 
Interventor Acctal.  

D. Miguel Fuentes Rodríguez 
 

Secretario General  
D. Juan Carlos Utrera Camargo 

 
 
 

  En la Villa de Rota, siendo las nueve horas y tre inta 
y cuatro minutos del día quince de diciembre del añ o dos mil once, 
en el Salón Capitular de esta Casa Consistorial, si to en c/ Cuna, 
se reúne el Pleno de este Excelentísimo Ayuntamient o, a fin de 
celebrar en primera citación Sesión Ordinaria, prev iamente 
convocada de forma reglamentaria. 
 
 Preside la Sra. Alcaldesa-Presidenta, Dª Mª Eva 
Corrales Caballero, y asisten los señores que anter iormente se han 
relacionado, incorporándose a la sesión durante el punto 3º los 
Concejales D. Lorenzo Sánchez Alonso y D. Antonio I zquierdo 
Sánchez, ausentándose a partir del punto 6º la Conc ejal Dª Mª 
Ángeles Sánchez Moreno y justificándose la ausencia  del Concejal 
D. Felipe Márquez Mateo, por encontrarse enfermo. 
  
  Abierta la sesión, fueron dado a conocer los asun tos 
que figuraban en el Orden del Día, previamente dist ribuido. 
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PUNTO 1º.- APROBACIÓN, SI PROCEDE, DE LAS ACTAS DE LAS SESIONES 

CELEBRADAS LOS  DIAS 15 DE SEPTIEMBRE Y 3 DE NOVIEM BRE 
DE 2011.  

 
 
 
 Conocidas las actas de las sesiones celebradas por  el 
Excelentísimo Ayuntamiento Pleno los días quince de  septiembre y 
tres de noviembre de 2011, números 13 y 16 respecti vamente, se 
acuerda aprobarlas, por unanimidad de los dieciocho  Concejales 
presentes (siete del Grupo Municipal del Partido Po pular, cinco 
del Grupo Municipal del Partido Roteños Unidos, cua tro del Grupo 
Municipal del Partido Socialista y dos del Grupo Mu nicipal del 
Partido Izquierda Unida-Los Verdes), sin discusione s ni enmiendas 
y que la misma se transcriba en el Libro de Actas c orrespondiente. 
 
 
 
PUNTO 2º.- COMUNICADOS OFICIALES.  
 
 
 
 No se da a conocer a los señores Concejales ningún  
Comunicado Oficial. 
 
 
(Se incorporan a la Sesión los Concejales D. Lorenz o Sánchez 
Alonso y D. Antonio Izquierdo  Sánchez, siendo las nueve horas y 
treinta y cinco minutos) 
 
  
PUNTO 3º.- DAR CUENTA DE LOS DECRETOS Y RESOLUCIONE S DE ALCALDÍA 

DICTADOS DESDE EL ÚLTIMO PLENO ORDINARIO.  
 
 
 
 Por el Sr. Secretario General se da cuenta al Excm o.  
Ayuntamiento Pleno de los Decretos y Resoluciones d ictados por la 
Alcaldía-Presidencia, durante el período comprendid o del 31 de 
octubre al 30 de noviembre de 2011, numerados del 8 .426 al 9.602, 
ambos inclusive, respectivamente. 
 
 
 
PUNTO 4º.- DAR CUENTA DE LA LIQUIDACIÓN DEL PRESUPU ESTO DEL 

AYUNTAMIENTO, SUS ORGANISMOS AUTÓNOMOS Y LAS 
SOCIEDADES MUNICIPALES DEPENDIENTES, CORRESPONDIENTES 
AL EJERCICIO 2010.  

 
 
 
 Por el Sr. Secretario se procede a dar lectura al 
Dictamen emitido por la Comisión Informativa Genera l y Permanente, 
que literalmente dice:   
 
  “Se da cuenta a la Comisión Especial de Cuentas, en 
sesión celebrada el día 9 de Diciembre del año 2011 , al punto 6º, 
de la liquidación del presupuesto del Ayuntamiento sus Organismos 
Autónomos y las Sociedades Municipales dependientes , 
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correspondientes al ejercicio 2010, quedando entera da, debiendo 
elevarse al Excmo. Ayuntamiento Pleno.” 
 
  En el expediente constan los informes emitidos po r la 
Intervención municipal a las liquidaciones del Ayun tamiento y de 
los distintos Organismos Autónomos, así como el inf orme emitido en 
cumplimiento del art. 16.2 del Real Decreto 1463/20 07, de 2 de 
noviembre, por el que se aprueba el reglamento de d esarrollo del 
texto refundido de la Ley General de Estabilidad Pr esupuestaria, 
en su aplicación a las entidades locales. 
 
 
 Inicia las intervenciones el Concejal Delegado de 
Hacienda y portavoz del Grupo Municipal del Partido  Popular, D. 
Oscar Curtido, explicando que ya el pasado viernes se llevaron a 
la Comisión Especial de Cuentas las Cuentas General es del año 
2006, 2007, 2008, 2009 y 2010, estando ya cada una de ellas 
rendidas ante la Cámara de Cuentas, poniéndonos tot almente al día 
en cuanto a las cuentas generales se refiere y, una  vez que ya se 
constituyeron todos los organismos autónomos, se pr esenta hoy por 
parte del Gobierno Municipal la liquidación del 201 0. 
 
 Asimismo, refiere que, debido a factores externos del 
propio Ayuntamiento, entre otros la subida de un 20 % de la energía 
eléctrica, la subida del IVA o la imposibilidad de un número 
importante de ciudadanos a pagar sus impuestos como  ellos 
quisieran, habida cuenta de las circunstancias actu ales, no 
siempre el trabajo que se viene realizando viene ac ompañado de 
unos buenos resultados en la liquidación, no obstan te en la 
presente ocasión si han gozado de unos buenos resul tados en la 
liquidación del presupuesto 2010. 
 
 También reseña el Sr. Curtido que en la presente 
liquidación de 2010, el porcentaje de ejecución de gastos sobre el 
presupuesto ha aumentado con respecto al año 2009, que era un 52%, 
a un 60,64%, habiendo aumentado también el porcenta je de ejecución 
de los pagos sobre el presupuesto al 78,80; en cuan to al 
porcentaje de ejecución de ingresos, también ha suf rido un aumento 
con respecto al año 2009, con un porcentaje del 48, 40% al 62,45 
actual, y, por último, el porcentaje de ejecución d e cobro, que ha 
aumentado del 81,59% del año 2009 al 82,31 de la li quidación del 
presupuesto del 2010. No obstante, lo más important e es que la 
liquidación del 2010 que hoy se trae a Pleno presen ta una 
disminución del remanente negativo de tesorería de un millón 
seiscientos mil euros, que no deja de ser un excele nte resultado. 
 
 
 A continuación, toma la palabra el portavoz del Gr upo 
Municipal de Izquierda Unida, manifestando que, pes e a los buenos 
datos con los que se trata de maquillar la liquidac ión del 2010, 
lo cierto es que la deuda extrapresupuestaria, en l os 4 últimos 
años, ha ido aumentando progresivamente y se ha sit uado en más de 
800 millones de las antiguas pesetas, por lo tanto aquel Plan de 
Saneamiento ha quedado en papel mojado y parece ser  que se impone 
otro nuevo Plan de Saneamiento. 
 
 No obstante, manifiesta que se alegran porque la 
ejecución de cobro haya aumentado más de un 82% con  lo cual, no 
entienden que la falta de cobrar impuestos, como ha  señalado 
anteriormente el Delegado de Hacienda, haya sido un o de los 
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impedimentos, cuando se ha llegado a una ejecución tan alta de 
cobro para presentar las cuentas. 
 
 Asimismo, expone que Izquierda Unida, así como tod a la 
ciudadanía, echan en falta unos presupuestos para e l 2012, no 
sabiendo si a estas alturas del mes se va a present ar, puesto que 
la fecha de presentación termina el 31 de diciembre , cuando los 
presupuestos son los que marcan la filosofía, las i nversiones y la 
política de gastos del Ayuntamiento, no sabiendo po r tanto qué 
línea va a seguir el Equipo de Gobierno para el año  2012, si van  
a ir a salto de mata, tapando gastos, casi por exig encia no solo 
de la oposición, como se les comunica que se ha eli minado en el 
presente año el almuerzo de los mayores, a raíz de un ruego que 
hicieran en otro Pleno, habiendo empezado a disminu ir gastos 
cuando realmente se le ven las orejas al lobo y no antes, y no se 
han aprovechado los años de bonanza, cuando tenían que haber sido 
respetuosos. 
 
 Manifiesta el Sr. Franco que Izquierda Unida se da  por 
enterado de la liquidación de los presupuestos y qu e echan en 
falta unos presupuestos para el año 2012, para ver qué línea va a 
seguir el Equipo de Gobierno. 
 
 
 Siguiendo con el turno de intervenciones, toma la 
palabra a continuación el Concejal D. José Javier R uiz, 
representante del Grupo Municipal del Partido Socia lista, 
exponiendo que no pueden estar satisfechos en absol uto con el 
resultado de la liquidación que se trae, porque apa rte de los 
problemas que se detectan por el hecho de contar co n unos 
presupuestos que llevan ya para tres años que están  prorrogados, 
lo que les llama la atención es que se hayan dejado  de realizar 
inversiones por valor de 20 millones de euros y, an te tan 
importante reducción de inversiones por parte del A yuntamiento, 
pregunta cuál ha sido la contribución del Ayuntamie nto de Rota 
para ayudar a los ciudadanos y a las empresas de la  localidad a 
sobrevivir en estos años de crisis económica.  
 
 Continúa el Sr. Ruiz diciendo que otra de las 
preguntas que les surge es que, entendiendo que esa  reducción tan 
fuerte de inversiones se ha debido a que el Ayuntam iento se ha 
visto favorecido por las numerosas inversiones que han llegado 
desde otras Administraciones, Plan E, Plan Proteja,  Plan MEMTA, 
etc, etc, qué va a pasar con los presupuestos y con  las 
inversiones municipales cuando no venga ningún fond o de las 
restantes Administraciones, como parece que va a pa sar en los 
próximos años, porque habiendo llegado muchos millo nes de euros de 
otras Administraciones y habiéndose reducido 20 mil lones de euros 
en inversiones por parte del Ayuntamiento, resulta que están muy 
felices desde el Equipo de Gobierno porque la reduc ción del 
remanente negativo ha sido un millón de euros, opin ando que es una 
posición conformista. 
 
 Por otro lado, dice llamarle también la atención q ue, 
dentro de las reducciones del capítulo de gastos en  los 
presupuestos, aprecian reducciones en aspectos inco mpatibles con 
los tiempos que se han vivido, como las atenciones benéficas y 
asistenciales, que se han visto reducidas en más de  100.000 euros, 
cuando inicialmente estaban presupuestados en 156.0 00 euros y, al 
final, realmente se han gastado 54.000 euros, o inv ersiones, pagos 
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a familias, a instituciones sin ánimo de lucro y as ociaciones, que 
se han visto reducidos en 92.000 euros.  
 
 Asimismo D. José Javier Ruiz expone que habiéndose  
reducido las inversiones y los pagos, no entienden la evolución de 
la deuda extrapresupuestaria, que se ha colocado en  14 millones de 
euros, sorprendiéndole que, ante esos datos, el Equ ipo de Gobierno 
está satisfecho con el resultado de la liquidación,  esperando que 
se elaboren unos presupuestos acordes con las neces idades y que 
contemplen inversiones para el año 2012, así como q ue se presenten 
a la mayor brevedad posible y se resuelvan el probl ema del 
remanente negativo que están teniendo, y que el com promiso del 
Ayuntamiento para las pequeñas empresas locales y a utónomos y 
trabajadores que quieren salir adelante, sea más co ntundente. 
 
 
 Interviene el portavoz del Grupo Municipal Roteños  
Unidos, D. Lorenzo Sánchez, manifestando que su Gru po en primer 
lugar toma conocimiento de la liquidación del presu puesto del año 
2010, que es una buena liquidación, que tiene un re manente 
positivo, que es incuestionable a nivel provincial,  porque es el 
único Ayuntamiento, de los 42 municipios de la prov incia, que 
puede presentar un remanente positivo. 
 
 Señala que, además es importante hacer ver que es una 
cuestión circunstancial, que no tiene nada que ver con la 
evolución económica, ni con la economía local, sino  que tiene que 
ver con unas cuestiones puntuales de enajenación de  patrimonio, de 
una concesión extraordinaria patrimonial, no tenien do nada que ver 
con la evolución de las cuentas. 
 
 Por otro lado, entiende que si es necesario hacer ver 
a los ciudadanos que el Ayuntamiento de Rota tiene un remanente 
negativo de tesorería desde el año 2003 y una deuda  
extrapresupuestaria desde el año 2003, que se acumu la por 26 
millones de euros, por lo tanto, todo lo que vaya e n mejorar esa 
situación, si hay una gestión económica, es importa nte. 
 
 Insiste el Sr. Sánchez Alonso que han de seguir 
reivindicando que los ingresos municipales tienen q ue ser 
50/25/25, porque no es posible que a Rota, en el ej ercicio pasado, 
después de pasar de muchos años de reivindicación d e la 
servidumbre militar, le den 500.000 euros, y al año  siguiente lo 
reduzcan a 250.000 euros y el año pasado lo hayan q uitado entero, 
por lo tanto si faltan esos 500.000 euros, podía ve nir la 
liquidación con un mayor superávit, o como el tema del impuesto de 
circulación de vehículos, que en el presente ejerci cio, de los 
700.000 euros, no han ingresado ni un duro. 
 
 Por tanto, opina el portavoz de Roteños Unidos que  
deberían de alegrarse de que los resultados sean po sitivos y que 
la evolución del Ayuntamiento de Rota, a diferencia  de otros 
Ayuntamientos, haya sido favorable, y que lo import ante es seguir 
metiendo en los presupuestos de los próximos ejerci cios. 
 
 Finalmente, muestra su deseo porque en los próximo s 
días tengan la oportunidad de sentarse a ver los pr esupuestos, 
pero debiendo tenerse en cuenta que eso no es una c uestión 
económica local, porque la situación de Rota es muy  beneficiosa 
con respecto a otros municipios, no obstante, no de be caberles 
duda que están sometidos a una presión a la que ten drán que darle 
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solución entre todos, desde el Ayuntamiento de Rota , desde la 
Junta de Andalucía, desde el Gobierno de la nación y desde todos 
los entes institucionales que quieran colaborar y c ontribuir a que 
esto vaya mejor para todos. 
 
 
 El Sr. Curtido expone que aunque el resultado de l a 
liquidación es un resultado positivo y grato para l as cuentas 
municipales y para el pueblo de Rota, pero no puede n caer en 
triunfalismos, porque los momentos que atraviesan y  los que les 
esperan, serán momentos muy difíciles y complicados , y aunque es 
cierto que Rota no tiene absolutamente nada que ver  con aquellas 
poblaciones limítrofes, y aunque entiende que los g rupos de la 
oposición no quieran estar de acuerdo con la liquid ación del 
ejercicio 2010, lo que no puede consentir es que le  tachen de 
conformista, porque si se van al informe del Sr. In terventor, en 
la estructura de gastos por capítulos, pueden detec tar cómo ha 
habido un ahorro considerable y un esfuerzo por par te del Equipo 
de Gobierno y del Ayuntamiento, en cuanto a los gas tos de 
personal, que han bajado con respecto al 2009 en 84 5.431 euros, un 
6,72%; asimismo ha bajado también los gastos corrie ntes, en 
492.887 euros, que supone un 6% de disminución en 2 010; los gastos 
financieros que han bajado en más de 200.000 euros,  un 22%; las 
transferencias corrientes, las subvenciones y aport aciones a las 
distintas sociedades, que han bajado 787.000 euros,  un 11% 
negativo; por lo que en total, de gastos corrientes , el 
Ayuntamiento ha ahorrado, con respecto a la liquida ción del 2009,  
2.363.087 euros, sin embargo, en inversiones han au mentado en un 
27%, y aunque es cierto que también han venido inve rsiones a otros 
niveles, lo que no es tan cierto es que íntegrament e todas las 
inversiones hayan sido estatales o autonómicas, por que el esfuerzo 
únicamente no lo hace el Estado de la nación y la J unta de 
Andalucía, incluso en su opinión hace menos esfuerz o del que 
debiera. 
 
 En definitiva, señala el Teniente de Alcalde Deleg ado 
de Hacienda y portavoz del Grupo Municipal del Part ido Popular que 
el Equipo de Gobierno se ha ahorrado en gastos 1.46 6.000 euros, 
disminuyendo los gastos corrientes del propio Ayunt amiento, que es 
donde realmente han de recortar y ahorrar, y aument ando las 
inversiones, no queriendo dejar pasar el estado de ejecución de 
ingresos en la liquidación del 2010, que ha subido ligeramente con 
respecto al año 2009, hasta un 82,31%, que mirando la estructura 
de ingresos por capítulos, se destaca que en impues tos indirectos, 
se ha aumentado un 342%, es decir, 766.000 euros má s que se han 
ingresado y en impuestos indirectos, ha aumentado u n 12,23% con 
respecto a 2009. 
 
 Respecto a los impuestos directos, quiere hacer 
especial hincapié en el trabajo que se realiza con el impuesto de 
bienes inmuebles, concretamente el trabajo que se h ace de 
inspección, de puesta al día, de la Comisión de Seg uimiento con 
Catastro, evitando así la acumulación de liquidacio nes a los 
propios vecinos, como puede ocurrir en otras poblac iones, que se 
les acumula entre 3 y 4 liquidaciones que se giran a la vez, sin 
embargo aquí, con el trabajo que se hace con el tem a del IBI, no 
llega a dos recibos lo máximo que se puede acumular  en el peor de 
los casos. 
 
 En conclusión, manifiesta el Sr. Curtido que habie ndo 
reducido el acceso al crédito y habiendo recibido m enos 
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subvenciones, concretamente 1.177.000 euros menos, que supone un 
19%, han aumentado los ingresos corrientes en un 10 ,37%, mientras 
que en la totalidad de los ingresos se ha aumentado  un 8,34%. 
 
 
 Seguidamente, hace uso de su turno el Concejal del 
Grupo Municipal Izquierda Unida, Sr. Franco, querie ndo puntualizar 
que el cobro de la servidumbre al que se ha hecho a lusión preocupa 
a su Grupo, de hecho pidieron la Mesa por la Compen sación de la 
servidumbre militar, manifestando que estarán atent os a que, ahora 
que el Partido Popular va a gobernar la nación, que  recuperen esa 
aportación por la servidumbre militar que se les ha  ido restando 
durante estos años, de 500.000 euros, a 250.000 y a  0, esperando 
recuperarlo y que desde el Ayuntamiento de Rota sea n ambiciosos y 
lo pidan con carácter retroactivo, como mínimo, par a entrar en la 
negociación. 
 
 Por otra parte, añade que, pese a los datos de 
reducción de gastos, hay una realidad, que los ciud adanos ven que 
Rota está cada vez más sucia, cuando se debería de reducir gastos 
en otros capítulos y distribuirse bien los ingresos  para que la 
población roteña sea consciente que sus impuestos t ienen color, 
porque muchos se preguntan adónde va el capítulo de  sus impuestos, 
porque no lo ven. 
 
 
 Interviene acto seguido D. José Javier Ruiz aclara ndo 
que él no ha comentado que no se haya hecho ninguna  inversión 
municipal, sino que se ha reducido en 20 millones d e euros, y que 
esa reducción ha sido consecuencia de todos los pla nes que han 
venido de otras Administraciones, que podrá valorar se que ha sido 
poco o mucho, pero la reducción del Ayuntamiento en  ese sentido ha 
sido muy fuerte y se han dejado de hacer muchas obr as que estaban 
presupuestadas, porque uno de los requisitos del Pl an E para poder 
financiarlas era que no estuvieran presupuestadas, puesto que la 
filosofía del Plan E era que el Ayuntamiento hicier a sus obras y 
que, además, para crear empleo, las empresas pudier an participar 
en otras obras que no estaban contempladas en los p resupuestos y 
que venían financiadas con fondos del Estado, desta cando que de 
esas obras que estaban presupuestadas por el Ayunta miento solo se 
han hecho algunas, pero han supuesto 20 millones me nos de 
inversión. 
 
 Por otro lado, respecto a que se han reducido much os 
capítulos de gastos corrientes, es cierto, pero ins iste en que les 
llama la atención que, entre esas reducciones del c apítulo de 
gastos, hay 200.000 euros menos en partidas de asis tencia familiar 
e instituciones sin ánimo de lucro, y que de esos 8 00.000 euros de 
ahorro de personal y 400.000 euros menos de gastos corrientes, que 
suman un millón trescientos mil euros, también proc eden del Plan 
E, de los fondos del Estado, que se dedicaron a gas tos corrientes, 
incluso viendo esas inversiones, se comprueba que l a deuda 
extrapresupuestaria se ha disparado, porque desde R oteños Unidos 
se hace referencia a la deuda desde el año 2003, pe ro es que la 
deuda desde el año 99 era de 8 millones de euros, y  en los últimos 
años se ha casi duplicado, llegando hasta los 14 mi llones y pico 
de euros. 
 
 En cuanto a los ingresos municipales, entiende el 
representante socialista que habrá que ver qué plan tea el nuevo 
Gobierno, en cuanto a la participación de las entid ades locales en 
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los ingresos del Estado, que será un debate, pero h abrá que decir 
que ya desde las comunidades autónomas se ha aproba do una Ley de 
Participación de las Entidades Locales en los impue stos de la 
Comunidad Autónoma, siendo pioneros en ese sentido.  
 
 Por último, vuelve a insistir en que se presenten unos 
presupuestos reales y que su Grupo está expectante por conocer qué 
va a plantear el Equipo de Gobierno para afrontar e se remanente 
negativo de tesorería, de casi 10 millones de euros . 
 
 
 A continuación, D. Lorenzo Sánchez hace uso de su 
turno, manifestando que cuando escucha la intervenc ión del 
representante socialista intenta, por todos los med ios, de no 
hacer historia, ni irse para detrás, sino como si f uera algo nuevo 
en el Ayuntamiento, porque el Sr. Ruiz Arana, coge los papeles, 
empieza a leerlo y hace un análisis de lo que hay a hora, 
olvidándose de la historia, y aunque intenta compre nder que lo 
está viendo con ojos nuevos, eso no es así, porque lo que se está 
dando cuenta hoy aquí en el Pleno, es que el Ayunta miento en la 
liquidación del Presupuesto del año 2010, ha tenido  un remanente 
positivo de Tesorería de 1.600.000 euros, sin embar go se están 
sacando un montón de historias, cuando el Grupo Soc ialista es un 
verdadero experto, porque en el año 2003 dejaron aq uí un pelotazo, 
pudiendo relatar todos los proyectos que dejaron si n pagar y cuyos 
pagos e intereses está asumiendo el actual Equipo d e Gobierno, sin 
embargo se quiere dar una imagen negativa como sea,  cuando lo que 
se presenta aquí hoy es una liquidación positiva de l presupuesto, 
con un presupuesto prorrogado que asume de remanent e negativo 
acumulado 1.600.000 euros, cuando además este año e s 
extraordinario, porque ha habido una concesión y po rque ha habido 
una enajenación de patrimonio que permite ese resul tado, y cuando 
lo normal es que se saque un presupuesto equilibrad o ajustado al 
máximo o que salga con un déficit, porque si se pon en  a mirar las 
facturas que hay fuera del remanente, la deuda 
extrapresupuestaria, se encuentran con que son fact uras anteriores 
al 2003 de SAYSE, del SUP-R4 y SUP-R5 pendientes, a ntes incluso de 
que él entrara como Concejal. 
 
 Continúa el Sr. Sánchez Alonso diciendo que el 
remanente negativo de tesorería se reduce en este e jercicio en la 
liquidación, porque ha mejorado 1.606.917,77 euros respecto al año 
2009, que lo dice el informe del Sr. Interventor, p udiendo 
garantizar que ese resultado es extraordinario, por que la realidad 
que hay es que sobre los presupuestos, las demandas  y sobre la 
mejora de los servicios que se hace, se tiene un dé ficit en 
transporte urbano de 500.000 euros, en limpieza via ria de 
1.600.000 euros, sin embargo dejan de ingresar  los  
contribuyentes, deja de ingresar la Junta en sus co mpetencias, 
deja el ingreso del Estado de servidumbre, porque s i pagara nada 
más que la Base Naval las licencias de obras, como se pagan en 
Rota, la realidad sería otra, pero allí se puede ha cer lo que se 
quiera y no paga nadie, en cambio aquí paga todo el  mundo, cuando 
tienen un tercio del término municipal exento. 
 
 Por todo ello, pide que se haga un análisis riguro so 
de cuál es la realidad, porque hacer otro planteami ento, está 
fuera de lugar, insistiendo que el hecho de reducir  el remanente 
en este año en un 1.600.000 euros es excepcional y que las 
dificultades que vienen para el ejercicio 2011 y 20 12 serán 
bastante duras. 
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 El Sr. Curtido toma la palabra, para contestar a l o 
que se ha manifestado sobre las OPAS, indicando que  no todo el 
importe de OPA pertenece al Equipo de Gobierno ni p ertenece a la 
Corporación actual, puesto que hay importes muy ele vados que son 
anteriores, incluso de la época del Gobierno social ista. 
 
 Por otro lado, y dado que se escandalizan del impo rte 
de las OPAS pendientes, manifiesta el portavoz del Grupo Popular 
que está controlado, en cuanto a grandes acreedores  que de una 
deuda muy importante antigua, que tienen convenios de pago y que 
permiten que se pague de forma aplazada, como puede  ser SAYSE, la 
Seguridad Social y otros grandes acreedores, que su ponen un número 
muy importante de la deuda. 
 
 Respecto al canon de mejora, manifiesta que está a hora 
mismo para hacer el convenio de pago y compensar lo  que ellos 
deben al Ayuntamiento para que les cueste únicament e el pago del 
canon de mejoras, estando también pendientes de la formalización 
del préstamo, que lo están intentando retrasar todo  lo que sea 
posible, para que no repercuta esos intereses en lo s ciudadanos de 
Rota a la hora de pagar el canon de mejora, que sup one 1.642.000 
euros, que tiene su propia financiación y que no ha y que consignar 
dentro del presupuesto. 
 
 Por otro lado, refiere que también hay facturas qu e 
vienen de antes, algunas presentadas en ejercicios posteriores y 
por eso se quedan pendientes de aplicación porque s e presentan 
fuera de plazo y no se pueden consignar en el ejerc icio que se 
presenta, sino que corresponde al ejercicio anterio r, estando 
pendientes del reconocimiento de deuda. 
 
 Por último, expone D. Oscar Curtido que todo ese 
importe de facturas suma aproximadamente 11 millone s de euros, que 
habría que descontar de lo que es el importe de OPA , quedando 
realmente unos 3 millones de euros, de los cuáles, 270.000 euros 
corresponden a pequeños proveedores, que se consign arán en los 
presupuestos que se traigan a Pleno, porque se está  trabajando 
para presentar los presupuestos en la misma línea q ue están 
actualizando todas las cuentas y liquidación. Añade  que es cierto 
que las cuentas desde el 2006 hasta el 2010 están p resentadas ante 
la Cámara de Cuentas, se han constituido las Funcio nes y los 
organismos autónomos, se han llevado las liquidacio nes y las 
cuentas a cada uno de esos organismos y se está tra bajando en 
ello, siendo esa la línea en la que va a continuar trabajando el 
Equipo de Gobierno. 
 
 Concluye diciendo que el Equipo de Gobierno está 
satisfecho con la situación, aunque no pueden caer en triunfalismo 
alguno, porque se trata de una situación puntual, a l ser un 
resultado de un remanente positivo de la liquidació n del 2010 de 
1.600.000 Euros.  
 
 
 La Sra. Alcaldesa da las gracias a todos los grupo s 
por el debate moderado que han tenido, entendiendo que era 
necesario que fuera moderado, porque los números af ortunadamente 
para el Ayuntamiento de Rota y para los ciudadanos de Rota son 
positivos, siendo cierto que no pueden ser triunfal istas, porque 
están con los números de la liquidación del 2011 y no serán tan 
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positivos, ni van a tener ocasiones puntuales, como  las han tenido 
en el año 2010, de tener unos ingresos extraordinar ios, que les 
permitan sacar unos resultados de las cuentas de es e año, de la 
misma manera que los han podido sacar en el 2010. 
 
 También quiere poner en valor que se ha hecho un 
esfuerzo por parte del Gobierno municipal en la red ucción del 
gasto de personal y del gasto corriente y un esfuer zo en el ahorro 
y siendo conscientes que tienen un presupuesto pror rogado desde el 
año 2008, que les ha permitido que sacaran adelante  un montón de 
inversiones y de proyectos que se han hecho.  
 
 Por otro lado, quiere hacer referencia que en el a ño 
2003, cuando el Gobierno Municipal entró, tenía la misma deuda 
extrapresupuestaria que tienen ahora, sin embargo, hay algo que es 
una evidencia clara, que se han hecho muchísimas co sas desde el 
año 2003 hasta ahora, por lo que le gustaría de nue vo poner en 
valor el esfuerzo de todos y cada uno de los miembr os del Gobierno 
municipal actual y del anterior, que ha permitido q ue con su 
trabajo, su compromiso y su esfuerzo, Rota haya ava nzado y 
progresado muchísimo y que sea un referente dentro de la provincia 
de Cádiz en todos los aspectos, recordando que el A yuntamiento de 
Rota tiene una nómina de aproximadamente un millón trescientos mil 
euros, con seguros sociales incluido, siendo consci entes que la 
situación es difícil, mala y que irá a peor, no est ando 
convencidos que mejore a muy corto plazo, queriendo  poner en valor 
igualmente el esfuerzo, no solamente del Gobierno M unicipal, sino 
del Interventor Municipal, D. Miguel Fuentes, de to do el equipo de 
hombres y mujeres que trabajan en la Intervención y  en la 
Tesorería y en la Secretaría General, porque aquí n o hay facturas 
escondidas en los cajones, como se han encontrado o tros compañeros 
en poblaciones cercanas, sino que aquí tienen toda la deuda 
reconocida con total claridad y transparencia, lo c ual permite a 
los ciudadanos estar tranquilos de saber que, aunqu e la situación 
sea mala, sus políticos cumplen todos, los que está n ahora y los 
que han estado antes, con independencia de la gesti ón que hayan 
hecho cada uno, pudiendo también tener la tranquili dad los 
gobernantes que, independientemente que la deuda si ga existiendo y 
que la han asumido, no solo del Partido Socialista,  sino también 
del Partido Popular cuando anteriormente ha estado gobernando, que 
es una deuda que lleva muchos años y que se ha ido reduciendo en 
la medida de las posibilidades, lo cual ha permitid o también que 
esa buena gestión se haya transformado en un montón  de proyectos 
que hoy día están disfrutando los ciudadanos. 
  
 
 Por tanto, el Pleno queda enterado de las 
liquidaciones de los Presupuestos del Ayuntamiento y Organismos 
Autónomos y de los Estados Financieros de las Socie dades 
Mercantiles Municipales, correspondiente al ejercic io 2010 y de 
los citados informes. 
 
 
 
PUNTO 5º.- MOCION DEL GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO I ZQUIERDA 

UNIDA-LOS VERDES, EN RELACION CON EL PROYECTO DE 
REMODELACIÓN Y HABILITACION DE LA ANTIGUA CASA DEL 
CONSERJE DEL C.E.I.P. EDUARDO LOBILLO EN COMEDOR 
ESCOLAR. 
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 Por el Sr. Secretario General se da lectura al 
Dictamen de la Comisión Informativa General y Perma nente, en la 
sesión ordinaria celebrada el día 9 de diciembre de  2011, al punto 
2º.1 y previa declaración de urgencia, en la que se  dictaminó 
favorablemente, por unanimidad, es decir con el vot o a favor de la 
Sra. Presidenta, de los representantes del Grupo Mu nicipal 
Popular, de los representantes del Grupo Municipal Roteños Unidos, 
de los representantes del Grupo Municipal Socialist a y del 
representante del Grupo Municipal de Izquierda Unid a-Los Verdes, 
la Moción del Grupo Municipal del Partido Izquierda  Unida-Los 
Verdes, en relación con el proyecto de remodelación  y habilitación 
de la antigua casa del conserje del C.E.I.P. Eduard o Lobillo en 
comedor. 
 
 
 Seguidamente, se conoce el texto íntegro de la Moc ión 
presentada, cuyo tenor literal es el siguiente: 
 
 “En el pleno ordinario celebrado el pasado mes de 
Octubre se aprobaba por unanimidad solicitar a la C onsejería de 
Educación de la Junta de Andalucía que incluyera el  proyecto de 
cambio de uso de la antigua vivienda del conserje d el Colegio 
Público Educación Infantil y Primaria “Maestro Edua rdo Lobillo” en 
comedor escolar, (demanda que es planteada por la c omunidad 
educativa desde el pasado curso escolar 2009-2010),  dentro del 
Plan de Oportunidades Laborales (Plan OLA). 
 A pesar de que esta solicitud responde a una neces idad 
e iniciativa respaldada tanto por la Asociación de Padres-Madres 
de Alumnos, el Consejo Escolar, así como por los us uarios, 
docentes, etc,... ésa no ha sido seleccionada como actuación 
prioritaria por la Delegación Provincial de Educaci ón. Tiempo 
atrás, tras una inspección sanitaria efectuada a la s instalaciones 
del comedor se informaba a la dirección del centro escolar sobre 
la insuficiente superficie del actual comedor para el alumnado que 
usa esa dependencia, repartido en dos turno dada la  creciente 
demanda del mismo. 
 De entrada, es una obviedad – pero no es gratuito – 
expresar que esa obra sería responsabilidad de la D elegación 
Provincial, al ofertar el Programa de Escuela Abier ta y hacerlo en 
las mejores condiciones. No es gratuito porque se r econoce las 
dificultades económicas y presupuestarias de las ad ministraciones 
autonómicas para atender tantas actuaciones, planes  y programas. 
De ahí la conveniencia de llegar a acuerdos las dis tintas 
administraciones públicas para sacar adelante proye ctos comunes 
que redunden en el beneficio de la comunidad escola r, en este 
caso, y que llevan esperando – estancados – un perí odo de tiempo 
considerable. Es muy conveniente y necesario impuls ar estas obras 
de modo que fuese una realidad durante este curso e scolar y 
pudiera ser inaugurado con el comienzo del próximo curso escolar, 
aprovechándose así los meses de verano para su conc lusión y la 
consiguiente evitación de molestias (ruidos, riesgo s o peligros 
...) a la comunidad escolar durante casi tres meses . 
 Este acuerdo por parte de la Corporación Pleno se hace 
más necesario que nunca para así sensibilizar, aún más si cabe, a 
las autoridades educativas provinciales y ratificar  así todos la 
apuesta decidida y firme por una escuela pública de  calidad. Esta 
obra comporta otros beneficios dado que la habilita ción del 
comedor en esa dependencia sin uso, libera un espac io en el 
edificio principal que puede ser destinado para otr as actividades 
educativas, todo ello en un centro masificado, con faltas de 
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dependencias adecuadas; algunas son estrechas, much as mal 
distribuidas dadas tantas reformas y habilitación d e aulas 
realizadas en la última década, aspectos deficitari os que deberían 
ser subsanados progresivamente. 
 Por lo expuesto, traslada al Pleno de la Corporaci ón 
para su debate y aprobación, si así se estima oport uno y 
conveniente, la siguiente moción: 
 Instar a la Delegación Provincial de Educación a q ue 
se inicien conversaciones y encuentros de trabajo p ara llegar, a 
la mayor brevedad posible, a la firma de un Conveni o de 
Cooperación entre ambas administraciones para desar rollar el 
proyecto de remodelación y habilitación de la antig ua casa del 
conserje en comedor escolar, aportando cada instanc ia una cuota o 
porcentaje del coste total de las obras, tanteándos e la 
posibilidad y/o conveniencia de que colabore alguna  otra 
administraciones como la Diputación Provincial gadi tana.” 
 
 
  Antes de que el Sr. Secretario lea el dictamen, 
si me gustaría decir que aunque ya los portavoces d e los distintos 
grupos tienen conocimiento de ella, porque se les e nvió ayer, 
vamos a meter una propuesta por urgencias, que tien e que ver con 
el convenio del Impuesto de Circulación que el Mini sterio de 
Hacienda, en este caso, de Coordinación con las ent idades locales  
de la Dirección General, tenia el Ayuntamiento susc rito un 
convenio desde el año 94, ganado en sentencia, que permitía que se 
ingresara pues unos 700.000 euros anuales en las ar cas municipales 
y que está denunciado por el gobierno desde hace un os meses, hemos 
recibido respuesta en los últimos días, ayer se lo pasamos a los 
portavoces, hemos elaborado una propuesta para soli citar 
nuevamente que este convenio se mantenga en los tér minos, en el 
procedimiento y en las cantidades. 
 
 
 Antes de iniciar el debate del punto, la Sra. 
Alcaldesa da la bienvenida a las representantes del  AMPA del 
Colegio Eduardo Lobillo. 
 
 
 El Sr. Helices reitera que en su propuesta piden q ue 
se insista, al igual que decían en el Pleno pasado,  en la 
posibilidad de que otra Administración, como la Dip utación 
Provincial, participe en los costos de ese proyecto , para que sea 
a tres bandas y así salga a menos el esfuerzo econó mico que haga 
cada pata, y que se compruebe la calidad de la escu ela, de los 
servicios y los programas de escuela abierta para c on los niños de 
Rota. 
 
 
 Dª Encarnación Niño expone que el Grupo Socialista  va 
a apoyar la propuesta que presenta hoy el grupo de Izquierda 
Unida, por varias coherentes razones, en primer lug ar, porque así 
lo han hecho en todas las propuestas que se han tra ído a Pleno 
desde aquella petición inicial que hiciera el AMPA del Colegio 
Público Maestro Eduardo Lobillo y la dirección del centro, de 
transformar la casa del conserje en un comedor para  dar un mayor y 
mejor servicio a los alumnos del mismo; porque han apoyado la 
primera iniciativa que tuvo la Delegada, como conse cuencia de esa 
reunión en julio del 2010, donde todos los grupos d ijeron que si a 
ratificar ese acuerdo que se tomaba, primero en Jun ta de Gobierno 
Local, en incorporar a los presupuestos municipales  partidas para 
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ejecutar dicho presupuesto, y a solicitar la cofina nciación con 
las distintas Administraciones; porque han refrenda do la urgencia 
que se tomó en octubre del 2011, de la petición de que pudiera ser 
incluido en nuevos planes de la Junta de Andalucía,  como el Plan 
OLA y además dijeron que si a la posibilidad que es e proyecto, 
aunque en ese caso no han intervenido directamente sino solo la 
Junta de Gobierno Local, pero si han apoyado que el  propio Equipo 
de Gobierno iniciase la redacción del proyecto y as í lo han 
instado y solicitado en el Pleno para poder adelant ar el trabajo a 
acometer en el comedor. 
 
  Asimismo, refiere que, además, de la razón de seg uir 
en la coherencia de apoyar todos esos acuerdos, en segundo lugar, 
también lo hacen porque es un compromiso de la mayo ría de los 
grupos políticos antes de las elecciones municipale s, es un 
compromiso del programa electoral del Partido Socia lista, y además 
es un compromiso del programa electoral, por ejempl o, de los 
miembros del Equipo de Gobierno, como el partido Ro teños Unidos, 
que también lo incluía en su programa electoral, po r tanto, es 
otra razón importante para que el acuerdo salga ade lante con la 
unanimidad de todos. 
 
 En tercer lugar y como última razón a exponer, señ ala 
la Sra. Niño que están en un momento también import ante para que 
el consenso se convierta en la oportunidad para, de sde la 
colaboración entre distintas Administraciones, cons eguir que un 
centro tan importante de Rota mejore sus instalacio nes y, por 
tanto, mejore el servicio a los niños y niñas, esta ndo totalmente 
de acuerdo en ese sentido con la posibilidad de que  se hiciese un 
convenio a tres bandas, siendo conocedores que por parte de la 
Delegada Provincial de Educación han sido convocado s todos los 
portavoces para el lunes, a la 1 de la tarde, como así le pidió la 
Sra. Alcaldesa, y tendrán la posibilidad todos, jun to con los 
representantes del centro, de poner de manifiesto a quello que ya 
han trasladado, tanto a los padres como a la direcc ión, que es la 
postura de la Junta, la posibilidad de aportar y qu e la mejor 
forma para que salga adelante, lo antes posible, se ría haciendo  
un convenio de colaboración, siendo su deseo tambié n aquí hoy 
instar al Diputado Provincial, Sr. Liaño, que tiene  un cargo 
importante en la Diputación, como delegado de hacie nda, para que 
al igual que los últimos años se ha invertido desde  Diputación en 
Rota para la construcción de un nuevo centro infant il como es la 
nueva guardería, desde estos próximos presupuestos se posibilitara 
que venga una pequeña partida para aportar un mejor  proyecto 
dentro del colegio público Maestro Eduardo Lobillo,  instándole 
desde el Grupo Socialista a que les ayude, para alc anzar un 
convenio entre la Junta de Andalucía, Diputación y Ayuntamiento, 
que sería lo más rápido y eficaz para que el comedo r pudiera ser 
una realidad en el próximo curso escolar. 
 
 
 Toma la palabra el portavoz de Roteños Unidos, Sr.  
Sánchez Alonso, manifestando que desde el 15 de jun io del año 
2010, en que por parte de la Asociación de Padres s e solicita el 
cambio de uso de la casa del conserje, para la ampl iación del 
comedor, han recibido un apoyo constante por parte de su Grupo. 
 
 Asimismo, manifiesta que, en su opinión, habría qu e 
plantear las cosas de otra forma, que allí ahora mi smo hay 120 
niños que comen a turnos, lo que supone un verdader o problema, 
para los niños, para las personas que los atienden y para los 
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padres, sin embargo lo que no deben de olvidar es q ue la 
competencia del servicio es de la Consejería de Edu cación, aunque 
se esté intentando de alguna manera eludir e implic ar a la 
Diputación. No obstante, entienden que lo important e son los 
niños, que aquello es un colegio de propiedad del A yuntamiento y 
que va a acceder a modificar la casa del conserje p ara que se 
haga, a través de una modificación que pide la Dele gada de 
Educación, para que se dote una cantidad para que, si hubiera 
necesidad de cofinanciar, no haya ningún tipo de pr oblema, pero no 
ha existido iniciativa de la Consejería de Educació n hasta que no 
ha habido una petición por parte de la Alcaldía a l a reunión 
prevista para el lunes de la semana que viene. 
 
 Por lo tanto, insiste en que Roteños Unidos está 
dispuesto a cofinanciar con la Junta de Andalucía l a adecuación de 
la casa del conserje a comedor y no van a esperar a  que se 
comprometa la Diputación, sino que el lunes, cuando  sepan cuánto 
es lo que va a poner la Junta, tendrán que valorar cómo consignar 
en los presupuestos municipales la cantidad que fal ta, aunque no 
sea una competencia del Ayuntamiento, pero así se v erá el 
equilibrio y el nivel de compromiso que asume cada uno y ya 
después, si una vez llegados a ese acuerdo y para m ejorar el 
mismo, Diputación interviene, le parece perfecto, p ero no se puede 
dar la sensación de estar engañando a la gente ni d ejar a los 
niños colgados otra vez planteando que es necesario  la 
intervención de otro organismo para que al final no  salga. 
 
 Finalmente, expone que el compromiso de Grupo es 
apoyar la propuesta de Izquierda Unida, porque siem pre ha habido 
un compromiso claro en temas muy peliagudos, como d emoler el 
bloque que había anexo al Colegio Azorín, así como todas las 
actuaciones importantes que se han hecho en todos l os centros 
escolares, siendo de la opinión que se ha de seguir  trabajando en 
esa línea, si consideran que la educación es fundam ental, 
apostando, cofinanciando, ayudando, pero no derivan do las 
competencias a otro órgano que realmente no tiene n ada que ver. 
 
 
 Por parte del Grupo Municipal del Partido Popular 
interviene la Teniente de Alcalde Dª Auxiliadora Iz quierdo, 
exponiendo que desde el año 2010, en que el anterio r Alcalde, 
Lorenzo Sánchez, se reuniera con la Directora del C entro y el 
AMPA, en cuya reunión estaba presente la actual Alc aldesa y ella 
como Delegada de Educación, se han tomado muchos ac uerdos, se han 
llevado a cabo muchas iniciativas, se han hecho muc has gestiones, 
aunque no se vean a la luz pública, pero si que int ernamente ha 
supuesto un proceso arduo hasta llegar donde se enc uentran hoy, 
habiéndose esclarecido hoy como está el proyecto ac tualmente y, 
sobre todo y lo más importante, que hay que poner e n valor la 
posibilidad que ha dado la Alcaldesa de que todos l os portavoces 
de los grupos municipales participen en la reunión que, por fin, 
podrán mantener el próximo lunes con la Delegada Pr ovincial, en la 
que también estará la Presidenta del AMPA y la Dire ctora del 
Centro, y que les permitirá intentar llegar a un ac uerdo y sobre 
todo que no haya mal interpretaciones entre los dif erentes grupos 
políticos. 
 
 Asimismo, manifiesta que si la Alcaldesa tomó la 
decisión de solicitar a la Delegada Provincial una reunión e 
invitar a los portavoces a que asistieran, fue para  que, entre 
todos, pudieran sacar el proyecto adelante y para q ue el próximo 
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curso escolar 2012-2013 pueda comenzar con un comed or nuevo en el 
colegio Eduardo Lobillo, estando de acuerdo con lo manifestado por 
sus compañeros de Equipo de Gobierno de que el Ayun tamiento va a 
poner la parte, no que le corresponda, porque según  la normativa 
la educación es responsabilidad de la Junta de Anda lucía, pero si 
que están dispuestos a colaborar, al igual que hará n la petición 
por escrito a la Diputación Provincial, para que ta mbién pueda 
participar en ese proyecto tan importante para Rota , y el Diputado 
Provincial roteño, D. Juan Antonio Liaño , será consecuente y 
corresponsable también con los ciudadanos de su pue blo, con los 
niños y niñas de Rota y, concretamente, con el Cole gio Eduardo 
Lobillo, y pondrá los medios necesarios para ser ta mbién partícipe 
y colaborador de ese proyecto. 
 
 Reitera que el Partido Popular apoyará la moción d e 
Izquierda Unida y aunque tienen la cita concedida p or parte de la 
Delegada Provincial, espera que el acuerdo y el con senso entre las 
diferentes Administraciones sea pronto y rápido, pa ra que puedan 
poner el proyecto en marcha lo antes posible y, sob re todo, para 
que los niños que son los principales beneficiarios  salgan 
respaldados de este acuerdo plenario que hoy se acu erda aquí. 
 
 
 El representante de Izquierda Unida expone que aun que 
es cierto que está el escrito de citación para ir e l lunes a la 
Delegación Provincial, pero han de reconocer la opo rtunidad y la 
conveniencia de haber presentado la Moción, aunque fuese por 
urgencias en la Comisión Informativa, porque ir con  este acuerdo a 
esa reunión da más fuerza. Añade el Sr. Helices que  con su Moción, 
están respondiendo a los compromisos que adquiriero n en el Pleno 
pasado, en que decían que si no estaba incluido en el Plan Ola, 
Izquierda Unida va a remover esto, porque no pueden  quedarse en 
plan conformista y esperar que caiga del cielo y au nque en este 
caso, la iniciativa que hace Izquierda Unida no tie ne ningún 
valor, pero si apuestan por el entendimiento entre las distintas 
Administraciones y establecer el mecanismo de colab oración y de 
cooperación, porque hay que compartir proyectos y d esarrollar 
programas, porque la educación es un pilar básico p ara el 
desarrollo de cualquier comunidad y si se levantan muros, estarán 
llegando al desencuentro, a la falta de diálogo, y sin diálogo no 
salen los proyectos, ni los políticos son eficiente s ni dan 
respuesta a las necesidades que plantea la sociedad . 
 
 Informa asimismo el Sr. Helices que según la direc ción 
del Centro, la Delegación Provincial lo que quiere del 
Ayuntamiento es que proceda a la demolición de la t abiquería 
interior del edificio y que el resto correría a car go de ellos, 
por lo tanto están en la línea de sintonía y de pod er arrancarlo 
la semana que viene con esa visita. 
 
, pudiendo también transmitir a la Delegación Provi ncial que hay 
otros precedentes, que en el mismo colegio se hizo un centro de 
barrio, un pabellón y hubo deficiencias, y habría i ncluso que 
tirarle de la oreja porque el Plan Ola es insuficie nte o porque le 
cierra la oportunidad de esa obra al PSOE, pero ent onces Felipe 
Márquez arrancó un acuerdo tripartito o bipartito, y se construyó 
el centro de barrio y el pabellón deportivo en el C olegio Eduardo 
Lobillo para disfrute de los escolares y de todo Ro ta. 
 
 Finalmente, opina que se le podía transmitir a la 
Delegación Provincial que hay precedentes que demue stran la 
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viabilidad de ese futuro convenio de colaboración y  cooperación, 
como el Pabellón y el Centro de barrio que se const ruyó en el 
Colegio Eduardo Lobillo, añadiendo que lo que tiene n ellos que 
hacer es cumplir con su labor y con los compromisos  que recogen en 
sus programas políticos, agradeciendo la posición f avorable a la 
Moción. 
 
 
 La portavoz socialista contesta al Sr. Sánchez Alo nso 
que si se entiende que incluir a la Diputación va r etrasar el 
proyecto, entienden que no debería de entrar la Dip utación, aunque 
opinan que es mucho más ágil que cada Administració n tuviera que 
poner menos dinero y, sobre todo, porque saben que Diputación 
recibe fondos europeos precisamente para ese tipo d e actuaciones, 
que era simplemente el objetivo y por tranquilizar también a la 
Comunidad Educativa de Eduardo Lobillo, el acuerdo de 
cofinanciación y de que el Ayuntamiento participarí a con su 
presupuesto, no es que se esté tomando hoy,  sino q ue ya se tomó 
en julio del año 2010, por la unanimidad de todos l os grupos 
políticos, por tanto, hoy no están debatiendo que u na 
Administración tenga que hacer más o menos, sino qu e hay que 
hacerlo y que para eso todos se comprometieron en c olaborar. 
 
 
 Acto seguido, toma la palabra D. Lorenzo Sánchez 
aclarando que lo único que él está intentando es no  jugar al tres 
en raya y que si ahora están de acuerdo y lo tienen  claro, porque 
hay un consenso, eso habrá que reflejarlo en el acu erdo de Pleno 
de aprobación de los presupuestos para poder sacarl o adelante, 
porque en caso contrario no habrá dinero y no podrá n exigir que se 
haga, porque resulta que han incluido una con la qu e no están de 
acuerdo. 
 
 Comenta asimismo el portavoz del Grupo Roteños Uni dos 
que esta misma mañana en el bar, decía a algunos pa dres con los 
que se encontró que siempre escuchan la misma canci ón y que lo 
importante en este momento es que hay un acuerdo de  Pleno y que no 
van a invitar a más gente y si después la cofinanci ación no es 
suficiente habrá que ir buscando recursos, pero hay  que darle la 
competencia a quien la tiene. 
 
 Respecto a la información que tiene D. Manuel Heli ces, 
pero que no la tiene el Gobierno Municipal, que es otra de las 
historias de Educación, porque lo llama la Delegada  personalmente 
a él, diciendo que el problema es tirar la tabiquer ía, lo que para 
el Ayuntamiento no es ningún tipo de dificultad, pu esto que se 
manda allí a dos personas y se tira la tabiquería, para que al día 
siguiente empiecen a hacer la obra, sin embargo cre e que no están 
hablando de eso, sino de un proyecto que tiene que verlo,  visarlo 
y valorarlo la Delegación, y si después quieren que  el 
Ayuntamiento colabore demoliendo la tabiquería, eso  no hacía falta 
ni acordarlo en Pleno. 
 
 Finalmente manifiesta que el compromiso del Grupo 
Municipal de Roteños Unidos es apoyar el proyecto, para que los 
niños estén mejor y se acaben los turnos en la form a que están 
ahora, apoyando por tanto la propuesta de Izquierda  Unida,  pero 
esperando que el compromiso de todos cuando venga a  Pleno con sus 
presupuestos y obtenga el respaldo unánime de la Co rporación.   
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 Dª Auxiliadora Izquierdo expone su deseo que el 
consenso que hoy han mostrado aquí todos los Grupos  Municipales en 
este asunto tan importante también lo puedan transm itir el lunes a 
la 1 de la tarde a la Delegada Provincial y que el mismo acuerdo 
que han tomado hoy aquí pueda traerles el compromis o desde Cádiz, 
para que sea inminente el comienzo de las obras. 
 
 Por otro lado, comenta que existen informaciones d e 
que por parte de la Delegada Provincial hay intenci ón de colaborar 
y poner en marcha el proyecto si el Ayuntamiento ti ra la 
tabiquería, a lo que tiene que decir que desde el G obierno 
Municipal no tienen ninguna información oficial sob re ese tema, 
que quizás puede haber llegado a la Dirección del c entro o a otros 
partidos políticos, pero desde el Gobierno Municipa l, 
concretamente a Delegada de Educación, ni tampoco a  sus compañeros 
del Equipo de Gobierno ni la propia Alcaldesa han  tenido 
información oficial de esa predisposición, aunque e starían 
encantados que así fuera y lo acogerían con los bra zos abiertos, 
como lo acogerían los padres, las madres y todos lo s niños. 
 
 
 Aclara D. Manuel J. Helices que esa información qu e le 
ha llegado es una conversación en el pasillo de la dirección en el 
Colegio, no de la Delegada Provincial, porque ni él  tiene hilo 
directo con la Delegada, ni tiene trato preferente,  sino que es un 
maestro del montón, que habla con la Directora del Colegio de los 
asuntos del colegio y ella le cuenta lo que convers a con la 
Delegada Provincial, a través de las conversaciones  telefónicas 
que mantiene abordando el asunto, y lo que ella le cuenta en el 
pasillo él lo ha referido aquí como muestra, sobre la disposición 
favorable, pero que no es nada oficial, ni quizás s ea 
verdaderamente el contenido de esa cooperación mutu a, pero por su 
parte ha interpretado la posición favorable a actua r y no dilatar 
en el tiempo el proyecto. 
 
 Reitera el agradecimiento, incluso al representant e de 
la Asociación de Padres y Madres, que son persevera ntes, ante esa 
posición de unanimidad defendiendo un proyecto que es de justicia. 
 
 
 La Sra. Alcaldesa interviene diciendo que hoy es u na 
gran oportunidad, fundamentalmente para el AMPA del  colegio,  de 
escuchar a todos a la vez, porque cree que la infor mación les 
llega sesgada, dependiendo con quien hable, no obst ante hay una 
realidad que está ahí y es que por parte del Gobier no Municipal y 
del Pleno hay voluntad política de sacar adelante u n proyecto 
porque entienden, especialmente para los que tienen  
responsabilidad de Gobierno, que se trata de un obj etivo 
prioritario para los niños. 
 
 Por otro lado, muestra su discrepancia con el Sr. 
Helices, en cuanto al diálogo,  queriendo hacerle u na reflexión y 
es que desde el 15 de junio del año 2010, se han he cho infinidad 
de gestiones y actuaciones con respecto al centro, pero dos no 
hablan si uno no quiere, y el Gobierno Municipal ha  intentando por 
activa y por pasiva dar cumplimiento a un acuerdo d e Pleno, 
aceptar una petición que les hacían desde el AMPA y  desde la 
dirección del centro, de ceder las instalaciones de  la casa del 
antiguo conserje y ponerla a disposición de quien t iene las 
competencias en materia de educación, que es la Jun ta de 
Andalucía, incluso tal ha sido su voluntad que han manifestado 
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públicamente en el Pleno, que están dispuestos a co financiar el 
proyecto, pareciéndole lamentable que desde el año 2010 hasta 
ahora no hayan tenido respuesta ninguna por parte d e la Delegada 
Provincial, después de un año y medio, no obstante,  y a pesar de 
ello, el Ayuntamiento ha seguido adelante, ha prepa rado el 
proyecto, lo ha compartido con los padres, con la d irección del 
centro, se han hecho modificaciones, se ha ampliado  el 
presupuesto, porque el presupuesto inicial era de 6 0.000 euros y 
están hablando ya de 120.000 euros, quedando demost rado con ello 
que el Equipo de Gobierno no ha parado, sino que ha  seguido 
avanzando, pero todos se ponen muy nerviosos cuando  llegan las 
elecciones e intentan hacer enjuague político y sac ar cada uno su 
rentabilidad, cuando hay que tener una cosa muy cla ra, que 
tuvieron que tomar en el Gobierno Municipal la deci sión de mandar 
una carta y dejar ya constancia por escrito, porque  por teléfono 
no había manera de ponerse en contacto con la Deleg ada Provincial, 
para que les diera una cita, y el 25 de noviembre, ha se pidió una 
cita, para que les dieran una respuesta, porque la información que 
les llegaba era una información que no tenia consis tencia, puesto 
que si había voluntad, no comprendían los  motivos por los que no 
se había puesto la Delegación Provincial en contact o directamente 
con la Alcaldía, desde junio del año 2010. 
 
 Por último, muestra su convencimiento la Sra. 
Alcaldesa que el lunes, si es cierta la información  extraoficial 
que tiene el Sr. Helices tiene, los padres y la dir ectora del 
centro, y si es cierto que hay esa voluntad, el pro yecto en breve 
será una realidad, con el esfuerzo y la participaci ón de todos, 
esperando también que sea en la medida que le corre sponda a cada 
uno.  
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de lo s 
veinte Concejales presentes (siete del Grupo Munici pal del Partido 
Popular, siete del Grupo Municipal del Partido Rote ños Unidos, 
cuatro del Grupo Municipal del Partido Socialista y  dos del Grupo 
Municipal del Partido Izquierda Unida-Los Verdes), acuerda estimar 
la Moción presentada por el Grupo Municipal del Par tido Izquierda 
Unida-Los Verdes y, en consecuencia, instar a la De legación 
Provincial de la Consejería de Educación, en Cádiz,  a que se 
inicien conversaciones y encuentros de trabajo para  llegar, a la 
mayor brevedad posible, a la firma de un Convenio d e Cooperación 
entre ambas Administraciones para desarrollar el pr oyecto de 
remodelación y habilitación de la antigua casa del conserje en 
comedor escolar, aportando cada instancia una cuota  o porcentaje 
del coste total de las obras, tanteándose la posibi lidad y/o 
conveniencia de que colabore alguna otra administra ciones como la 
Diputación Provincial gaditana. 
 
 
 
PUNTO 5º.- URGENCIAS.  
 
 
 
Propuesta del Teniente de Alcalde Delegado de Hacie nda, en 
relación con formalización del nuevo Convenio de Co laboración con 
el Ministerio de Economía y Hacienda para la compen sación de 
cuotas de IVTM correspondiente al personal miembro de las Fuerzas 
Armadas de los Estados Unidos.  
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(Se ausenta de la Sesión la Concejal Dª Mª de los Á ngeles Sánchez 
Moreno, siendo las diez horas y cincuenta y tres mi nutos) 
 
 
 Se conoce propuesta que formula el Teniente de Alca lde 
Delegado de Hacienda, D. Oscar Curtido Naranjo, cuy o tenor literal 
es el siguiente: 
 
 “Que con respecto a escrito recibido en este 
Ayuntamiento, el día 28 de Noviembre último, regist rado de entrada 
bajo el número 26.054, del Sr. Director General de Coordinación 
Financiera con las Comunidades Autónomas y con las Entidades 
Locales, Ministerio de Economía y Hacienda, mediant e el que se da 
respuesta negativa a acuerdo adoptado por este Excm o. Ayuntamiento 
Pleno, en fecha 20 del pasado mes de octubre, y por  el que se 
interesaba, de dicho Ministerio, se prorrogase el C onvenio 
formalizado en fecha 17 de noviembre de 1994 por el  que se 
efectuaba la compensación de las cuotas del Impuest o sobre 
Vehículos de Tracción Mecánica correspondiente al p ersonal miembro 
de las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos, con d estino en la 
Base Naval de esta localidad o el Elemento Civil De pendiente de 
éstos, debe hacerse constar lo siguiente: 
 Que el convenio anteriormente referido fue 
formalizado, según se recoge en el apartado III de su Memoria, por 
entenderse que dicho procedimiento resultaba de int erés en la 
medida que se establecían unos criterios predetermi nados que 
permitirían fijar la cuantía a compensar, que hasta  dicho momento 
venía determinada por el importe de unos listados o btenidos de la 
Jefatura Provincial de Tráfico que debían ser contr astados por los 
mandos militares de la Base Naval de referencia dil atándose los 
procesos de liquidación hasta obtener unos datos fi ables, habida 
cuenta del carácter subjetivo de la exención tribut aria que nos 
ocupa. 
 Que mediante el Convenio que, actualmente, se prop one 
formalizar por dicho Ministerio de Economía y Hacie nda y que 
debería sustituir al anteriormente vigente, se vuel ve a incidir en 
el mismo proceso que existía inicialmente, es decir : 
 
 * A emitir una Lista Cobratoria por parte de este 
Ayuntamiento, manteniendo en consideración en la mi sma la 
totalidad de alteraciones (Altas, Bajas, Transferen cias y Cambios 
de Domicilio) que se realizasen en los vehículos qu e nos ocupan. 
 * A emitirse, igualmente, Informe por un responsab le 
de la Base Naval que incluya los vehículos que, a 3 1 de diciembre 
del ejercicio anterior, cumplan los requisitos esta blecidos en el 
Convenio de Cooperación para la Defensa para estar exentos de pago 
del presente tributo. 
 * Efectuarse las oportunas comprobaciones por la 
Dirección General de Coordinación, para determinar el importe de 
las cuotas dejadas de percibir por nuestro Municipi o por dicho 
beneficio fiscal, y 
 * Volver a realizar, anualmente, las mismas 
operaciones que las anteriormente referidas, dado q ue no se fija 
fórmula de revisión automática alguna conforme ante riormente se 
había considerado. 
 
 No se entiende por tanto que si el motivo de 
realizarse el primer convenio fuera el de simplific ar y agilizar 
la tramitación administrativa, mediante unas fórmul as de 
actualización, se vuelva ahora a establecer un sist ema complejo 
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que obliga anualmente a una tramitación que se esti ma superada por 
el convenio que ya se mantenía. Téngase en cuenta a demás que el 
Ayuntamiento carece de la facultad de inspeccionar en el interior 
de la Base Naval, habiéndose demostrado por los año s de 
funcionamiento del convenio su eficacia desde el pu nto de vista 
administrativo. 
 Que, evidentemente, la dilación en la tramitación del 
expediente, pues hay trámites que no dependen de es te 
Ayuntamiento, como es el informe a emitir por respo nsable de la 
Base Naval, retrasaría también el pago de las cuota s 
correspondientes, lo que se pretendía evitar con el  Convenio 
anterior, y que vuelve, con el propuesto por la Dir ección General, 
a ponerse de manifiesto, perjudicando considerablem ente los 
intereses municipales, dada la tardanza que supondr ía percibir el 
importe que corresponda anualmente, cuando en el an terior convenio 
se empezaban a cobrar cantidades trimestrales. 
 Que sin perjuicio de lo expuesto, debe hacerse con star 
que se han mantenido diversas reuniones con la Dire cción General 
de Coordinación Financiera a fin de poder continuar  manteniendo 
vigente el mismo Convenio de Colaboración del año 1 994, y por el 
mismo importe que se encontraba establecido, result ando que, en 
una de ellas, y con independencia de que dicho conv enio estuviese 
debidamente consignado en los presupuestos generale s del Estado 
para este año, se nos informa que la denuncia del C onvenio se 
realizó por parte del Director General, y que no se  formalizaría 
ninguno nuevo hasta tanto no se celebrasen las pasa das elecciones 
municipales, motivo, entendemos, por el que nos enc ontramos a 
fecha actual sin haber podido alcanzar un acuerdo, máxime cuando 
se nos indica que de no suscribirse el convenio den tro de este 
año, no se percibiría cantidad alguna por este conc epto y 
ejercicio. 
 Que en función de lo anteriormente mencionado y en  
relación con el acuerdo plenario adoptado el pasado  día 20 de 
octubre, y que motiva el escrito que nos ocupa actu almente 
recibido del Ministerio de Economía y Hacienda, es por lo que se 
propone al Excmo. Ayuntamiento Pleno lo siguiente: 
 
 Instar a dicho Ministerio, a través de la Direcció n 
General de Coordinación Financiera con las Comunida des Autónomas y 
con las Entidades Locales, para que se formalice nu evo Convenio de 
Colaboración antes de la finalización de este año, en los mismos 
términos e igual importe actualizado que el suscrit o en fecha 17 
de noviembre de 1994, por encontrarse debidamente c onsignado en 
los  Presupuestos Generales del Estado para 2011, y  entenderse que 
el convenio propuesto por la Dirección General es t otalmente 
lesivo a los intereses municipales, tanto en la cua ntía como en la 
tramitación anual del mismo.” 
 
 
 Toma la palabra el Concejal proponente, manifestan do 
que con fecha 28 de noviembre recibieron un escrito  del Ministerio 
de Economía y Hacienda, de la Dirección General de Coordinación 
Financiera con las Comunidades Autónomas y con las entidades 
locales, concretamente del Sr. D. Alain Cuenca Garc ía, que es el 
Director General, donde se les deniega lo solicitad o en el acuerdo 
plenario del pasado 20 de octubre, que se aprobó po r unanimidad, 
para reclamar al Gobierno de la Nación que se renov ara el convenio 
de Impuesto de Circulación de los Vehículos en la B ase Naval de 
Rota, por lo tanto y como consecuencia de esa deneg ación trae hoy 
la propuesta de solicitar al Gobierno de la Nación y al Ministerio 
de Economía y Hacienda, que se vuelva a realizar un  nuevo convenio 
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en las mismas condiciones que estaba estipulado el anterior 
vigente, que era el del año 1994, por entender que las condiciones 
que recoge la propuesta de convenio que les envían para que su 
aprobación, perjudica los intereses de los roteños y del 
Ayuntamiento de Rota, en cuanto al trámite administ rativo, así 
como también la cuantía que el Ayuntamiento de Rota  y todos los 
roteños dejaríamos de percibir por los vehículos de l personal 
militar que está dentro de la Base Naval de Rota y que no pagan 
impuestos como cualquier roteño.  
 
 
 Sometida a votación la urgencia del punto, la mism a 
queda aprobada por mayoría, al obtener diecisiete v otos a favor 
(siete del Grupo Municipal del Partido Popular, cin co del Grupo 
Municipal del Partido Roteños Unidos, tres del Grup o Municipal del 
Partido Socialista y dos del Grupo Municipal del Pa rtido Izquierda 
Unida-Los Verdes),  y dos abstenciones por ausencia de las 
Concejales Dª Mª Carmen Laynez Bernal y Dª Laura Al misas Ramos. 
 
 
 
 Iniciado el debate, toma nuevamente la palabra el 
Teniente de Alcalde Delegado de Hacienda y portavoz  del Grupo 
Municipal del Partido Popular, Sr. Curtido, manifes tando que con 
fecha 28 de noviembre se recibió el escrito de resp uesta al 
acuerdo plenario del 20 de octubre de 2011, en que,  por 
unanimidad, se aprobaba el instar al Gobierno de la  nación que se 
prorrogara el convenio existente con el Ministerio de Economía y 
Hacienda, Dirección General de Coordinación Financi era con las 
Entidades Locales, para mantener vigente el acuerdo  de 1994, en el 
que se establecían una serie de puntos, que son los  que realmente 
se deben de mantener dentro del acuerdo al que se l legue 
nuevamente, sin embargo con ese escrito, el Sr. D. Alain Cuenca, 
Director General, deniegan la renovación del conven io. 
 
 Por todo ello, manifiesta que el Equipo de Gobiern o ha 
entendido que hoy debían de traer de nuevo el tema para mostrar su 
máxima oposición a la continua intención del Minist erio de 
modificar el convenio existente de 1994, tanto en s u cuantía como 
en su tramitación administrativa, puesto que son de  la opinión que 
la propuesta nueva que se envían es lesiva para los  intereses del 
pueblo de Rota, porque lo que hace es eternizar 
administrativamente todo el proceso, en cuanto a la  recabación de 
información, además de exigir la emisión de una lis ta cobratoria 
por parte del Ayuntamiento, que se emite también, y  de que se 
debería de emitir un informe por un responsable de dentro de la 
Base Naval, donde incluya los vehículos que, a fech a 31 de 
diciembre del ejercicio anterior, cumpla con los re quisitos 
establecidos y efectuarse las oportunas comprobacio nes con la 
Dirección General de Coordinación para determinar e l importe de 
las cuotas dejadas de percibir por el municipio, y así volver a 
realizar todo ello año tras año, que es una situaci ón que tenían 
más que superada ya y en esos términos venía recogi do en el 
anterior acuerdo y convenio, siendo de la opinión q ue no han de 
estar anualmente renovando y recabando todo ese tip o de 
información, porque alargaría demasiado el trámite administrativo 
para que el pueblo de Rota y el Ayuntamiento de Rot a pueda cobrar 
lo que le pertenece, que es el impuesto de vehículo s de 
circulación de aquellos vehículos que permanecen de ntro de la Base 
Naval de Rota, cuando además es injusto que no lo p aguen, porque 
cualquier vecino de Rota paga su impuesto de vehícu los y la Base 
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no debe de ser menos, por lo tanto el Ayuntamiento de Rota y el 
pueblo de Rota se merece una compensación o una con traprestación 
por el impuesto de vehículos de aquellos que no lo pagan dentro 
del territorio de la Base.  
  
 En definitiva, expone el Sr. Curtido que desde el 
Equipo de Gobierno se solicita se formalice un nuev o convenio de 
colaboración, antes de final de año, en los mismos términos e 
igual importe actualizado que el suscrito el día 17  de noviembre 
de 2004, porque la propuesta de convenio que han en viado desde la 
Dirección General es lesivo para los intereses de t odos los 
roteños. 
 
 
 El representante del Grupo Municipal del Partido 
Izquierda Unida, Sr. Helices, manifiesta que con ta ntos escritos, 
tantas cartas y tanta exigencia y requisitos para e l Gobierno 
Local es para indignarse, opinando que el escrito r ecibido en el 
Ayuntamiento es una burla para el municipio de Rota , hacia los 
vecinos y sus gobernantes y un menosprecio a la ciu dadanía. 
 
 Asimismo, indica que el escrito llega estando en e l 
Gobierno Central el Partido Socialista y que un mes  después, el 
próximo 28 de diciembre, estará el Partido Popular,  a quien habrá 
que seguir pidiéndole la prórroga, esperando que la  respuesta no 
sea la misma, porque con esta respuesta les toman p or tontos y 
demuestran no tener sensibilidad hacia el municipio  y la población 
española que corre más riesgo en el difícil equilib rio de la pugna 
por la supremacía militar, en el permanente y osado  curso en la 
carrera de armamento, y es el municipio español que  más suelo 
cedió a cambio de migajas, por la instalación de la  Base Naval de 
utilización conjunta, bajo un convenio bilateral de  cooperación, 
enteramente apañado, para responder solo los intere ses del 
ejército y del poder político de los Estados Unidos . 
 
 En otro orden de cosas, pregunta el Sr. Helices al  Sr. 
Secretario si podría solicitar que el acta se le en víe al 
Delegado, porque esto es humillante, es para altera rse, es para 
indignarse y es para perder la compostura, porque e s una 
provocación permanente, ya que en el escrito no hay  una razón que 
fundamente la respuesta negativa, cuando el princip io elemental de 
la democracia es la supeditación de la razón por en cima de 
cualquier poder, tratándose de un golpe bajo al eje rcicio 
económico que el Sr. Interventor y todo el departam ento de 
Intervención tienen que hacer para cuadrar las cuen tas, porque 
están aprobando la liquidación del 2010, y según lo s portavoces de 
los dos grupos del Equipo de Gobierno no cuadran, a unque sea un 
remanente positivo, porque hay una disminución, per o el lastre que 
tienen es crónico, ya que no hay una correspondenci a de esa 
participación económica de la Administración Centra l en la gestión 
económica de la hacienda de los municipios, por ell o opinan desde 
Izquierda Unida que no pueden resignarse y que habr á que 
interponer recursos, que visto lo visto no van a pr osperar, porque 
van a seguir siendo desestimados, en perjuicio de l os intereses 
del municipio.  
 
 Insiste el representante de Izquierda Unida en que  la 
carta recibida se merece una reacción dura, firme y  contundente, y 
tal y como solicitaban en el Pleno anterior, habría  que convocar a 
la Mesa por la compensación y por la servidumbre, y  que la 
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Corporación abandere la reivindicación, porque todo  ello supone un 
maltrato al municipio y a su gente, cuando es de ju sticia. 
 
 
 Hace uso de la palabra Dª Encarnación Niño, portav oz 
del Grupo Municipal Socialista, manifestando que va n a apoyar la 
Moción, estando de acuerdo en la indignación que ti enen todos como 
consecuencia de esa comunicación que ha llegado a f inal de este 
mandato de 4 años, porque hay que decir que el Conv enio firmado 
desde el año 94, se ha estado cobrando religiosamen te hasta el año 
2010 y lo tenía ya el Ayuntamiento como consolidado  y como algo 
que no tenían que seguir discutiendo ni reclamando,  como están 
haciendo con otro tipo de actuaciones como el IBI, que también 
vienen compensando e incluyendo en los presupuestos  desde el año 
2002, pero que no está basado en un convenio como t enía este, y 
que han tenido que ir ganando en los Tribunales, ha ciendo una 
diferenciación entre la exigencia del impuesto de v ehículos, que 
es el que vienen a discutir, porque se ha puesto de  manifiesto en 
este último año que no se renueve el Convenio en la s mismas 
condiciones y, por tanto, la Corporación no está de  acuerdo en dar 
ni un paso atrás en conseguir lo que se ha consegui do. 
 
 Indica la Sra. Niño que también han diferenciado q ue 
la exigencia segunda de reclamación del cobro del I mpuesto de 
Bienes Inmuebles por las instalaciones que están de ntro de la Base 
Naval, lo están ganando como Corporación en los Tri bunales, pero 
no tienen un convenio firmado hasta el momento, y t ambién han 
apoyado como Grupo las peticiones que se han hecho para conseguir 
que el Impuesto de Construcciones de aquellas obras  que se 
realicen dentro de la Base Naval se compensen o se ingresen por 
parte del Ayuntamiento. 
 
 Por tanto, y al margen de todo ello, tienen una 
reivindicación conjunta, por lo que es tener una Ba se Naval que 
lleva una serie de detrimentos a Rota y una serie d e perjuicios en 
el sentido de falta de oportunidades con respecto a  otros 
municipios del entorno, porque les limita en la pos ibilidad de 
realizar determinadas actuaciones, siendo ahí donde  también creen 
que Rota tiene que ser compensada con más de esos 5 00.000 euros 
que se comenzaron a dar en el 2004 y que actualment e se han 
reducido de una forma importante, por lo que siguen  también sin 
estar de acuerdo. 
 
 Continúa en su intervención manifestando que quier en 
ser optimistas hoy y romper una lanza en el sentido  que, habiendo 
nuevos gestores, pueda existir la posibilidad que c ambie la 
dinámica y con la inclusión de estas partidas en lo s próximos 
Presupuestos Generales del Estado existe ahora mism o una nueva 
posibilidad y una nueva vía abierta, en tanto que h abrá nuevos 
gestores que realicen esos presupuestos. 
 
 Asimismo, refiere que el Grupo Municipal Socialist a 
tendrá la misma posición que ha tenido siempre que se han traído 
estos asuntos a Pleno, de apoyar siempre esas reivi ndicaciones 
como justas para el pueblo de Rota, en el sentido d e compensar al 
pueblo y a sus ciudadanos por las limitaciones que la Base Naval 
conlleva como consecuencia de su instalación en el término 
municipal de Rota, que es su posicionamiento y para  cualquier 
apoyo que se necesite de los grupos municipales se pondrán a 
disposición del Equipo de Gobierno. 
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 Siguiendo con el turno de intervenciones lo hace el  
portavoz del Grupo Municipal Roteños Unidos, Sr. Sá nchez Alonso, 
manifestando que comprende perfectamente la indigna ción de D. 
Manuel Helices y la posición ahora de todos los gru pos, sin 
embargo refiere que él ha tenido la oportunidad y e l honor de ser 
Alcalde de Rota durante 8 años y ha vivido en sus p ropias carnes 
la actitud despótica, irrespetuosa y de falta de se nsibilidad con 
el pueblo, que no es nada más que la consecuencia d e lo que han 
querido decir en Madrid, y este mismo señor Cuenca,  Director 
General de Coordinación con las Haciendas Territori ales, con el 
que ha tenido la oportunidad de sentarse en multitu d de ocasiones, 
para reivindicar todo el concepto de impuestos y qu e fue quien les 
dijo la última vez que hasta que no pasara las elec ciones, y 
dependiendo de quien saliera, el convenio iría para  adelante o 
para detrás, que es lo que viene en la propuesta qu e hoy se somete 
a votación y lo que le ponía la tensión a 22, porqu e es una falta 
de respeto tan grande hacia el pueblo de Rota y a l a institución, 
cuando esto no es un problema de pagar, sino de dig nidad, porque 
el Gobierno actual y seguramente también el que ven drá, seguirá 
teniendo el concepto de Rota como un punto estratég ico, cuando son 
ciudadanos, habiendo tenido la oportunidad de reivi ndicarlo, 
porque él como Alcalde, en la soledad y la falta de  apoyo de los 
demás grupos, porque una cosa es decir aquí en el P leno que se 
apoya y otra cosa es cuando uno va en el tren a las  8 de la mañana 
y suspenden la reunión una y otra vez, lo que es un a falta de 
apoyo claro que les ha pasado,  habiendo tenido que  pagar todas 
las expropiaciones de la Base Naval, habiendo pagad o con dinero 
del Ayuntamiento para hacer los accesos a las Base,  para abrir 
cada rotonda, con la intención de si no hubieran po dido pagar que 
no se hiciera, y muchas cosas más, hasta que llegan  a la 
desesperación, como que la Directora General de Inf raestructuras 
de la Defensa, siendo él Alcalde, no le reciba y le  anule la cita 
estando en Madrid, y al día siguiente si reciba a u n compañero de 
Corporación, lo que le parece una falta de respeto,  pero  que no 
han querido ver desde el Grupo Socialista. 
 
 Manifiesta D. Lorenzo Sánchez que él está aquí por  esa 
situación, negándose a darle la espalda a su pueblo , negándose a 
tragar, negándose a no poner en evidencia lo que ha  ocurrido, el 
Impuesto de Circulación de Vehículos de Tracción Me cánica, que es 
un convenio que se firma en el año 94 tras una sent encia judicial, 
siendo él Delegado de Hacienda, poniendo en evidenc ia que la Base 
está obligada a pagar, y en la Base Naval, aparte d e los vehículos 
que se recogen dentro del Padrón, hay muchísimos ve hículos que no 
están matriculados y que no pagan el Impuesto de Ci rculación de 
Vehículos, cuando salen de la Base y hacen transpor te 
discrecional, habiéndose explicado a ese hombre por  activa y por 
pasiva, sin embargo quiere pasar de pagar 500.000 e uros a pagar 
300.000 euros, y lo más humillante es que aquí no v ale la 
Dirección General de Tráfico, sino que quien les ti ene que dar la 
autorización son los americanos, preguntándose cómo  un Alcalde 
puede asumir eso y donde está la dignidad del puebl o. 
 
 No obstante, muestra su agradecimiento profundo al  
posicionamiento de los Grupos, aunque le gustaría q ue ese discurso 
hubiera sido desde hace 8 años, con la misma transp arencia y con 
la misma contundencia, pero es humillante que hayan  llegado a este 
punto, incluso están aprobando hoy una propuesta qu e es posible 
que pierdan los 400.000 euros del año pasado, reite rando que se 
trata de una cuestión de dignidad que han de reivin dicarla de esa 
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manera, no una cuestión solamente de compensación, sino de 
reconocer que el Ayuntamiento de Rota tiene unos de rechos y esos 
derechos tienen que prevalecer. 
 
 
 Interviene el portavoz del Grupo Municipal del Par tido 
Popular,  Sr. Curtido, manifestando que con el escr ito recibido 
existe un nuevo maltrato hacia el pueblo de Rota po r parte de la 
Administración Nacional del Partido Socialista, por que es el 
Partido Socialista es el que ha estado gobernando y  lo está 
haciendo actualmente y el que se opone a que todos los roteños 
puedan disfrutar de lo que les corresponde de hecho  y de derecho, 
que es que Rota tenga una contraprestación, primero  por la 
servidumbre militar, que también se debatió en el P leno del 20 de 
octubre, teniendo el apoyo unánime de toda la Corpo ración, y el 
llegar a un acuerdo y poder firmar un convenio just o con el pueblo 
de Rota, porque la propuesta de acuerdo que se les ha enviado no 
pueden aceptarla, porque es lesiva para los interes es de todos los 
roteños. 
 
 Por otro lado, quiere hacer especial mención, como  ha 
dicho el portavoz de Roteños Unidos, de que corren peligro de 
perder el importe que estaba consignado para este a ño, porque 
aunque está debidamente consignado en los presupues tos generales 
del Estado para el 2011, se está recibiendo un malt rato continuo 
que no pueden aceptar.  
 
 Manifiesta también que desde el Partido Popular de  
Rota estarán siempre velando por los intereses de l os roteños, 
como así hicieran en su día en las manifestaciones cuando la 
pérdida del poder adquisitivo y de puestos de traba jo del personal 
laboral de la Base, y en todos y cada uno de esos a spectos, 
independientemente de quien esté gobernando en la n ación, y 
mantendrá siempre la misma postura, porque no puede  ser que 
estando consignado ese importe en los presupuestos generales del 
año 2011, el mismo importe desde el año 1994, y que  ahora lo 
quieran quitar de un plumazo, por tanto reitera el Sr. Curtido que 
la postura del PP siempre será el apoyo a los inter eses de todos 
los roteños y a los intereses del Ayuntamiento de R ota y por ello 
votaran a favor de la propuesta que hoy se trae aqu í para instar 
al Gobierno de la nación y a la Dirección General d e Coordinación 
Financiera con las Entidades Locales a que se reali ce un nuevo 
convenio, ya que dicen que no pueden renovar el que  anteriormente 
estaba vigente, en las mismas condiciones, para que  no sea un 
impedimento el que todos los ciudadanos puedan bene ficiarse de lo 
que realmente les corresponde, que es cobrar tambié n el impuesto 
de vehículos de todos los vehículos que están dentr o en el recinto 
de la Base Naval de Rota. 
 
 
 El representante del Grupo Municipal del Partido 
Izquierda Unida, Sr. Helices, interviene diciendo q ue la respuesta 
que hay que enviarle a ese Director General inútil debe ser dura, 
concreta y visible de desaire y de rabia contenida,  porque hay que 
hacerle ver que están en desacuerdo frontal y decir le que ni estos 
21 concejales son unos pedigüeños ni están mendigan do, ni quieren 
que les den pan y les digan tonto, sino que eso es de los roteños, 
porque les corresponde, sin embargo ese señor está atentando 
contra el honor, es un delincuente de guante blanco , son 
terroristas institucionales. 
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 Dª Encarnación Niño expone que a su entender es 
importante que todos los grupos muestren esa contun dencia ante los 
organismos que tienen la competencia, en este caso,  para que ese 
convenio vuelva a ser una realidad con el Ayuntamie nto de Rota y 
mostrar de nuevo el apoyo firme de su Grupo al Equi po de Gobierno 
y a todos los planteamientos que se puedan traer a este 
Ayuntamiento, incluso de acompañamiento en lo que h aga falta, para 
que salga adelante lo antes posible, por el bien ta mbién de los 
próximos presupuestos municipales. 
 
 
 El portavoz del Grupo Municipal del Partido Popula r 
agradece el posicionamiento unánime que ha manifest ado cada uno de 
los grupos políticos a favor de la aprobación de la  presente 
propuesta, pidiendo que sean firmes y contundentes,  tal y como ha 
dicho el portavoz de Izquierda Unida, a la hora de reivindicar 
aquello que creen que es justo, necesario y de plen o derecho para 
el pueblo de Rota.  
 
 
 La Sra. Alcaldesa toma la palabra en último lugar,  
dando las gracias a todos los portavoces de todos l os grupos por 
haber apoyado la propuesta, sin embargo no se puede  quedar con 
solamente esta imagen, porque parece ser que el no tener hoy un 
convenio, que estaba firmado desde el año 94, como consecuencia de 
una sentencia que ganó el Ayuntamiento, el renuncia r de antemano a 
seguir cobrando esos impuestos en los mismos términ os no tendría 
sentido si no se hiciera una valoración histórica, entendiendo que 
es importante que los ciudadanos sepan que aquí no ha habido 
voluntad política, que D. Alain Cuenca ha sido Dire ctor General, 
pero puesto a dedo, porque es un cargo de confianza  del Gobierno, 
que transmitía una visión política de las personas que han tenido 
responsabilidad de Gobierno en España y que no ha h abido voluntad 
política.  
 
 Reitera la Sra. Alcaldesa que no ha habido volunta d 
política desde que recurren el convenio y no se pud ieron salir con 
la suya porque lo hicieron fuera de plazo, pero ten ían muy claro 
desde el primer momento que a Rota le iban a quitar  ese dinero, 
igual que han tenido muy claro desde el mismo momen to en que la 
Sra. Mónica Meyer les recomendó que fueran a ver al  Sr. Cuenca, no 
pudiendo olvidar, en los numerosos viajes en que ha  acompañado a 
D. Lorenzo Sánchez cuando ha sido Alcalde, todas la s humillaciones 
que ha recibido el Ayuntamiento y el pueblo de Rota , y en las tres 
veces que se han reunido con ese señor tenía claro que no había 
voluntad política de sacar adelante el convenio en las condiciones 
ni en la tramitación ni en el importe, siendo lo má s grave que las 
cantidades estaban consignadas en los Presupuestos Generales del 
Estado, pero ese dinero lo perderá el Ayuntamiento de Rota, y 
seguramente en enero traerá el Grupo Municipal Soci alista una 
propuesta, diciendo por qué el Partido Popular no l o ha hecho ya, 
cuando la Sra. Niño, que ha tenido la oportunidad d e ser 
parlamentaria en el Congreso, durante 4 años, y ha dado muy poco 
de sí, más bien lo ha dado en contra de los interes es de Rota. 
 
 Manifiesta que el Gobierno Municipal está indignad o y 
el Grupo Municipal Socialista debería de estarlo ta mbién, por 
dignidad, porque en los 4 años que la Sra. Niño ha sido 
parlamentaria les han quitado los 500.000 euros, y fue la primera 
que renunció a las reivindicaciones que hicieron aq uí en el Pleno 
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cuando el Partido Socialista gobernaba en Rota y el  Partido 
Popular en Madrid, e hicieron una valoración, encar gada por el 
anterior Alcalde, D. Domingo Sánchez Rizo, en la qu e pedían 3 
millones de euros, pero renunciaron, conformándose la Sra. Niño 
con 500.000 euros y encima ha pretendido durante 4 años que el 
pueblo de Rota le esté agradecida por su gestión y ahora les 
quitan el impuesto de circulación, que supone 700.0 00 euros, y 
desde que el Partido Socialista entró en el Gobiern o les están 
recurriendo todas las compensaciones. 
 
 No obstante, expone que comprende que el Grupo 
Socialista, de cara a la galería y en vísperas de q ue será 
inminente la toma de posesión del nuevo Gobierno, t ienen ya el 
planteamiento político que tienen de aquí a los pró ximos 4 años,  
que será con la vehemencia que no han sido capaces de defender 
durante los últimos 8 años de Gobierno Socialista e n Madrid los 
intereses de su pueblo, pretenderán ahora defenderl o y que los 
demás lo defiendan, pidiéndole que no se preocupe p orque el 
Partido Popular lo hará, recordando que su partido ha ganado las 
elecciones generales, porque lo han apoyado la mayo ría de los 
ciudadanos y ahora tendrá que demostrar, queriendo hacer hincapié 
que ella, antes de ser del Partido Popular, es de R ota, y desde la 
Alcaldía-Presidencia va a defender los intereses de  su pueblo, y 
si no la escuchan en Madrid, se hará escuchar y har é todo lo 
posible porque los intereses de su pueblo se defien dan con la 
vehemencia que los ha defendido aquí durante muchos  años, no 
pudiendo dejar de poner en evidencia que el Grupo S ocialista, 
durante 8 años, ha perjudicado los intereses de Rot a y llevan 8 
años sin defender a los roteños y al Ayuntamiento d e Rota en 
ningún estamento. 
 
 
 El Excmo. Ayuntamiento Pleno, por unanimidad de lo s 
diecinueve Concejales presentes (siete del Grupo Mu nicipal del 
Partido Popular, seis del Grupo Municipal del Parti do Roteños 
Unidos, cuatro del Grupo Municipal del Partido Soci alista y dos 
del Grupo Municipal del Partido Izquierda Unida-Los  Verdes), 
acuerda estimar la propuesta del Teniente de Alcald e Delegado de 
Hacienda e instar al Ministerio de Economía y Hacie nda, a través 
de la Dirección General de Coordinación Financiera con las 
Comunidades Autónomas y con las Entidades Locales, para que se 
formalice nuevo Convenio de Colaboración, antes de la finalización 
de este año, en los mismos términos e igual importe  actualizado, 
que el suscrito en fecha 17 de noviembre de 1994, p or encontrarse 
debidamente consignado en los Presupuestos Generale s del Estado 
para 2011, y entenderse que el convenio propuesto p or la Dirección 
General es totalmente lesivo a los intereses munici pales, tanto en 
la cuantía como en la tramitación anual del mismo. 
 
 
 
PUNTO 7º.- RUEGOS Y PREGUNTAS.  
 
 
 
 D. Antonio Franco interviene en primer lugar, 
aclarando que aunque las preguntas las hace Izquier da Unida, 
proceden de inquietudes que tiene la ciudadanía, qu e les siguen 
preguntando con qué procedimiento y criterio se lle vó a cabo la 
selección de los beneficiados para la contratación del Centro 
Especial de Empleo Torre de la Merced, porque según  parece no hay 
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demasiado transparencia en la publicación y la adju dicación de 
esos contratos, y con esto de la crisis y que se tr ata de personas 
directamente afectadas, es normal que se preocupen y que quieran 
conocerlo. 
 
 En cuanto a la segunda pregunta, hace referencia a l 
carril bici de los paseos marítimos, manifestando e l Sr. Franco 
que habría de señalizarse bien el carril bici y dad o que en verano 
se prohíbe el uso de la bicicleta, interesan conoce r del Sr. 
Secretario si procedería redactar un reglamento de uso del carril 
bici en los paseos marítimos, al igual que la vía v erde. 
 
 
 Toma la palabra el Concejal del Grupo Izquierda Un ida, 
Sr. Helices  para hacer dos ruegos, primero que la Sra. Alcaldes a-
Presidenta de la Corporación convoque a la Junta de  Portavoces 
para consensuar un breve texto de repulsa firme a l as 
desafortunadas e insultantes declaraciones públicas  de Cayetano 
Martínez de Irujo, sobre el colectivo agrario andal uz, insultando 
a los agricultores jornaleros andaluces. 
 
 Asimismo, refiere que el otro ruego es relativo al  
Museo Municipal, para que, aparte que puedan convoc arse otras 
sesiones de Junta de Portavoces para seguir afinand o la 
adquisición del Museo de la Fundación Zoilo Ruiz-Ma teos, se 
traslade la propuesta al Pleno de la Corporación Mu nicipal, para 
que sea ese órgano el que decida si procede aprobar se o no. 
 
 
 Por parte del Grupo Municipal Socialista, intervie ne 
su portavoz Dª Encarnación Niño para hacer en prime r lugar un 
ruego muy personal a la Presidenta de la Corporació n y que como 
tal ha de velar por todos los Concejales que forman  parte de la 
misma, sean del grupo  político que sean, rogándole por tanto que 
no se dirija más a su persona haciendo alusiones fa lsas, sabiendo 
que no puede contestarle porque es la Sra. Alcaldes a la que 
finaliza el turno de intervenciones, y rogándole ta mbién que vele 
por los derechos que tiene ella como Concejal en el  Pleno.  
 
 En segundo lugar, pregunta al Equipo de Gobierno s obre 
una propuesta que el Grupo Socialista planteó el pa sado mes de 
octubre, que fue aprobada por unanimidad de todos l os grupos 
políticos, que en su expuesto final decía: 
 
 1.- Se establezca un sistema de contrataciones que , 
respetando los principios de igualdad, mérito y pub licidad 
marcados por la Constitución, garantice la segurida d para todos 
los ciudadanos a la hora de acceder a un empleo púb lico. 
 2.- Que dicho mecanismo se ponga en marcha también  
para las distintas Empresas Municipales a la hora d e llevar a cabo 
las contrataciones necesarias, así como para todos los planes 
especiales de empleo que se establezcan desde las d istintas 
Administraciones. 
 3.- Que se prevea de igual forma el sistema de 
acceso al empleo generado en temporada de verano pa ra todo el 
personal que se necesite, respetándose una vez más,  la igualdad de 
oportunidades para acceder a éste. 
 4.- Que todos los Grupos Municipales representados  
en este Pleno, defendamos no utilizar el empleo púb lico municipal 
como instrumento político para favorecer más los in tereses 
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partidistas, que los propios intereses del conjunto  de la 
ciudadanía. 
 
 Continúa diciendo que a pesar que la citada Moción  fue 
aprobada por parte de todos los grupos y todos estu vieron de 
acuerdo en que había que cumplirla, sin embargo sig uen viendo cómo 
las contrataciones municipales se hacen sin ningún tipo de rigor, 
ni valoración ni criterios objetivos que permita a los ciudadanos 
que quieren acceder a un empleo poder saber por qué  si entra uno y 
no entra otro, por ello es deseo de su Grupo que la  Moción se 
ponga en marcha por parte del Equipo de Gobierno  cuanto antes, 
además que tiene la obligación de cumplir los acuer dos plenarios. 
 
 
 El Concejal del Grupo Municipal Socialista D. José  
Javier Ruiz, expone que en el Pleno del pasado 17 d e noviembre, 
realizó una pregunta sobre la tramitación de la lic encia del 
supermercado Lidl que está previsto que se haga a l a entrada de 
Rota, que también se formuló en el Pleno anterior d el mes de 
octubre, no habiendo sido respondidas ninguna de la s dos, puesto 
que de hecho le han respondido ahora diciendo que, sobre la 
concesión de la licencia, he de comunicarle que con  fecha 7 de 
noviembre le fue enviado un escrito informándole de l estado del 
expediente, que era igual de escueto que éste, cuan do en esas 
preguntas hacían referencia también a qué pasaba co n el avance de 
las obras del polígono industrial, que a su entende r es necesario 
que se continúen y concluyan y ver qué previsiones hay de la 
construcción de esas naves que se iban a hacer allí  por parte del 
Ayuntamiento, sin embargo ni la pregunta que hicier a en octubre 
como la pregunta que hiciera en noviembre han sido contestadas, 
siendo contestada solamente en el tema de Lidl. 
 
 
 La Sra. Alcaldesa manifiesta que de todas esas 
cuestiones que han planteado los distintos portavoc es serán 
contestadas por escrito. 
 
 
 Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levant ó la 
sesión, siendo las  diecinueve horas y cuarenta minutos, 
redactándose la presente acta, de todo lo cual, yo,  como 
Secretario General, certifico. 
 
 

Rota, a 14 de marzo de 2012 
                    EL SECRETARIO GENERAL, 
 Vº.Bº. 
         EL ALCALDE, 
 
 
 


